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Portaria GR-6.560, de 30-5-2014

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1164600, Técnico T1A, 
criado pela Lei Complementar 1074/2008 e distribuído pela 
Portaria GR-4.757-2010, fica redistribuído da Superintendência 
de Comunicação Social para a Prefeitura do Campus USP de 
Ribeirão Preto.

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, retroagindo seus efeitos a partir de 21-3-2014. (Proc. 
USP 01.1.1515.17.1).

 SUPERINTENDÊNCIA DE TECNOLOGIA DA 
INFORMAÇÃO

 Extrato de Convênio
Convênio USP/FUSP
Processo: 08.1.32998.1.4
Partícipes: Universidade de São Paulo e Fundação de Apoio 

à Universidade de São Paulo – FUSP.
Objeto: Estabelecer as linhas gerais da prestação de apoio 

e colaboração da FUSP à USP para realização das atividades 
necessárias, sempre mediante solicitação específica da USP, para 
realização do Programa Rede São Paulo de Formação Docente – 
REDEFOR nos termos previstos no Plano de Trabalho, que integra 
o presente instrumento.

Valor: R$ 33.292.364,80
Vigência: 31 meses, a contar da data da assinatura.
Data da Assinatura: 18-07-2010.

 EDITORA DA USP

 Retificação do D.O. de 31-5-2014
No Extrato de Contrato de Edição entre a Universidade de 

São Paulo, por meio da Editora da USP e Maria Ligia Coelho 
Prado, onde se lê: 2013.1.81.91.0, leia-se: 2014.1.81.91.0.

 UNIDADES UNIVERSITÁRIAS

 ESCOLA DE ENGENHARIA DE LORENA

 Despacho do Diretor, de 27-5-2014
Declarando que, conforme disposto na cláusula Décima 

do Contrato nº 08/2013-EEL, e em consonância com o Art. 
65 § 8, da Lei 8.666/93, fica autorizado o reajuste do preço 
retroativo a 01/04/2014 pelo índice IPC-FIPE, Empresa Aclimed 
Clínica Medica Aclimação Ltda. (Processos 2012.1.1018.88.8, 
2014.1.758.88.0).

 Despacho do Diretor, de 28-5-2014
Ratificando, no Processo nº 2013.1.1754.88.7, o Ato 

Declaratório de Dispensa de Licitação, de acordo com Artigo 
24, Inciso XXI combinado com Artigo 26, ambos da Lei Federal 
no 8.666/93, combinando com Artigo 1º, inciso I, alínea "h", da 
Portaria GR-4.685, de 21/01/2010, ressaltando que a responsabi-
lidade da justificativa técnica é do servidor que assina a mesma.

Unidade Interessada: Escola de Engenharia de Lorena – USP
Contratada: Fornos Jung Ltda.
Valor: R$ 21.412,00

 ESCOLA DE ENGENHARIA DE SÃO CARLOS

 Comunicado
Edital de Abertura de Inscrições ao Processo Seletivo 

02/2014
Programa De Engenharia Civil (Estruturas) – Doutorado
O Presidente da Comissão de Pós-Graduação da Escola 

de Engenharia de São Carlos, da Universidade de São Paulo, 
torna público que estarão abertas as inscrições para a seleção 
de candidatos aos cursos de Doutorado, do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Civil (Estruturas), e estabelece abaixo 
as normas para o processo de seleção.

1. DAS DISPOSIÇÕES GERAIS
1.1. O processo de seleção será realizado em uma única 

etapa.
1.2. Poderão participar do processo de seleção candidatos 

que completarem cursos de mestrado até a data de matrícula, 
conforme disposto no item 4.2.

1.3. Aos futuros egressos dos referidos cursos será outor-
gado o título de Doutor em Ciências, Programa de Engenharia 
Civil (Estruturas).

1.4. A realização do processo de seleção será coordenada 
pela Comissão Coordenadora do Programa.

2. DA INSCRIÇÃO
2.1. O período de inscrição para este processo seletivo será 

de 02 a 18 de Junho de 2014. As inscrições serão efetuadas 
exclusivamente online no sítio do Programa: http://www.set.
eesc.usp.br/, devendo ser preenchidos e anexados os seguintes 
documentos:

* Formulário de inscrição online disponível no sítio do 
Programa: http://www.set.eesc.usp.br

* Currículo Modelo disponível no sítio do programa sendo 
que, quando solicitado, os candidatos devem poder comprovar 
as informações fornecidas, através de cópias das respectivas 
publicações, diplomas e demais atividades acadêmicas.

* Histórico Escolar da Graduação e do Mestrado para os 
candidatos ao Doutorado.

* O valor da taxa de inscrição é de R$ 50,00 (cinqüenta 
reais) e deverá ser depositado:

-USP/EESC- Taxas Pós-Graduação
Banco do Brasil – Agência 3062-7 – c/c 168147-8
3. DA SELEÇÃO E DOS CRITÉRIOS
3.1. A seleção será realizada por uma comissão de 3 (três) 

orientadores do programa, nomeada pela Comissão Coordena-
dora do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Civil (Estru-
turas), e estará aberta a alunos graduados em nível superior em 
áreas afins. A admissão será feita por processo seletivo, com 
base nos seguintes critérios:

Curso de Doutorado
* Análise do Currículo Lattes ou Currículo Modelo disponí-

vel na página eletrônica do programa, do histórico escolar da 
graduação e do histórico escolar do Mestrado.

* A análise do Currículo corresponderá a 30% da pontuação 
total e serão considerados os seguintes itens:

- Atividades de Iniciação Científica e/ou Mestrado com 
bolsa de estudos (5%);

- Publicação de trabalhos ou patentes (15%)
- Atividades docentes relacionadas (5%)
- Demais atividades acadêmicas como monitoria, cursos 

extra-curriculares, participação em eventos, etc. (5%).
* A análise do histórico escolar da graduação corresponderá 

a 20% da pontuação total e serão considerados os seguintes 
itens:

- Desempenho nas disciplinas (17%)
* - Tempo de conclusão do curso em relação ao tempo 

ideal (3%)
* A análise do histórico escolar do Mestrado corresponderá 

a 50% da pontuação total e serão considerados:
- Desempenho nas disciplinas (40%)
- Tempo de conclusão do curso em relação ao tempo ideal 

(10%)
* Serão classificados aqueles que obtiverem pontuação 

igual ou superior a 70% do total.
* Os candidatos classificados deverão submeter-se a entre-

vistas com os orientadores do programa, nas quais serão consi-
derados os seguintes aspectos:

- Tempo de dedicação aos estudos e

garante que quem se sentir prejudicado ou se sentir lesado, se 
socorra do Poder Judiciário, pois isso qualquer um, qualquer mem-
bro, pessoa jurídica, pessoa física, pode fazer. Mas a questão é que 
nós colocamos no início o problema da integração dos reservatórios 
vai ser objeto de convocação, de convite ao Governo de São Paulo, 
vamos aguardar”. O senhor Presidente concede a palavra à senhora 
vereadora Renata Paiva, do município de São José dos Campos, que 
agradece a oportunidade e cumprimenta a mesa, membros do CBH-
PS, representantes de entidades. Diz querer apenas, mesmo não 
estando em pauta o assunto Transposição, mas gostaria até para 
dar publicidade ao comitê sobre o documento que entregou a pre-
sidente Dilma. A senhora vereadora leu o documento de sua autoria 
e entregue por ela a Exma. Sra. Presidente da Repúblia, Sra. Dilma 
Rousself, na data de ontem, 25-03-2014, data esta em que a senho-
ra Presidente da República visitou o município de São José dos 
Campos para “dar start” às obras do bairro do Pinheirinho. A Sra. 
Renata Paiva relata o que segue: “eu tive a oportunidade de entre-
gar pessoalmente à ela e conversar também sobre a questão da 
bacia do Paraíba do Sul. A situação crítica que nós vivemos hoje 
sobretudo pelo grande risco do esvaziamento das nossas represas e 
que ela pudesse intervir na construção de um novo pacto principal-
mente entre São Paulo e Rio de Janeiro e que neste momento ela 
pudesse também com muito carinho, muita atenção, dada a nossa 
preocupação de intervir contrariamente a Transposição”. Por fim a 
senhora vereadora solicita que a mesa diretora do CBH-PS protoco-
le o recebimento de uma cópia do documento em questão. O senhor 
Presidente agradece a senhora vereadora por suas palavras e reafir-
ma que a questão “sobre transposição ou interligação de bacias” 
não necessariamente tenha que ser decidido pelo CBH-PS, e faz 
menção às palavras da senhora vereadora Renata Paiva: “essa 
questão será decidida pela Agencia Nacional de Águas, por ser de 
sua competência a análise do pedido”. O senhor Elias Adriano - 
membro do CBH-PS - Segmento Sociedade Civil - categoria Associa-
ções de Moradores - representante da ADCM de Queluz, pede a 
palavra e sugere que “sintetizemos as reuniões para deixá-las mais 
claras e objetivas: “Mais Gestão e Menos Palanque”. Em seguida, o 
senhor Prefeito de Natividade da Serra, Sr. Benedito Carlos de 
Campos Silva, reforça seu apoio à Prefeitura de Redenção da Serra, 
assim como à Moção para construção do Dique no município. O 
senhor Juarez, representante da Prefeitura de Igaratá, cita a Lei 
7.663 e diz que será dada a oportunidade ao comitê, para que este 
se manifeste, quando a “proposta de de interligação” estiver na 
fase das outorgas. Encerradas as discussões até o presente momen-
to em andamento, e retomando a ordem do dia”, o Mestre, Dr. Prof. 
Marcelo dos Santos Targa, da Universidade de Taubaté, membro do 
CBH-PS - Segmento Sociedade Civil - categoria Universidades e 
Entidades de Pesquisas - foi convidado fazer uma apresentação 
sobre um Projeto de “demanda induzida do CBH-PS” que trata do 
“Sistema de Geoprocessamento de Imagens da bacia do rio Paraíba 
do Sul e afluentes” e, que o Instituto de Pesquisa IPABHI deverá ser 
o Tomador do recurso FEHIDRO para a execução do empreendimen-
to. O senhor vice-presidente do CBH-PS, Eng Luiz Roberto Barretti, 
explica que o Projeto de ”Geoprocessamento de Imagens” consta 
do Plano de Bacia do CBH-PS - 2011-2014. O Sr.Luiz de Gonzaga 
Santos, pede a palavra e se coloca a disposição para ajudar na 
“construção da pauta da próxima reunião Plenária do CBH-PS, 
referente a Transposição e solicita que seja convidado o senhor 
Geólogo Edilson Andrade, do DAEE, para explanação do assunto. O 
Engenheiro Nazareno Mostarda Neto - Diretor Regional do DAEE-
BPB/LN e Secretário Executivo do CBH-PS, informa aos senhores 
membros do CBH-PS e demais presentes que o Fórum Paulista dos 
Comitês de Bacias, encaminhará um documento ao CRH, solicitando 
a prorrogação do prazo para a “revisão dos Planos de Bacias”, que, 
por Deliberação vigente do CRH, o prazo se encerraria em Dezem-
bro/2014. O Eng. Mostarda agradece a Prof Maria Rita, do municí-
pio de Redenção da Serra e autora do Livro “História de Redenção 
da Serra”. Por fim e nada mais havendo a tratar o presidente agra-
dece a presença de todos, encerra a reunião e eu Nazareno Mostar-
da Neto lavrei a presente.

 Moção 01, de 04-04-2014
Excelentíssimo Senhor Governador Geraldo Alckmin,
Os Membros do Comitê CBH-PS em sua 32º Reunião Ordinária 

Plenária solicitam que se envie Moção de apoio ao Sr. Prefeito 
Municipal de Redenção da Serra, Benedito Manoel de Moraes, em 
função da obra de construção do Dique na represa do Município de 
Redenção da Serra pelos motivos a seguir expostos:

• Estabilidade do nível da água da represa, melhoria na eco-
nomia, turismo e

agricultura gerando benefícios ao município e aos munícipes;
• Com a construção da obra, seria possível a manutenção do 

nível d'água, possibilitando ao município manter as atividades e 
retomar seu desenvolvimento econômico e turístico, haja vista que 
o município já foi sede de Campeonatos de Canoagem, Jet Sky, 
pesca esportiva e demais esportes náuticos.

Por isso apresentamos a presente Moção de apoio à construção 
da obra do Dique na represa do Município de Redenção da Serra.

Requer:
Que seja atendida a solicitação do município de Redenção 

da Serra em nome do Sr. Prefeito Municipal Benedito Manoel de 
Moraes.

 Universidade de São 
Paulo
 REITORIA

 GABINETE DO REITOR

 Portaria GR-6.557, de 30-5-2014

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1168835, Técnico T1A, criado 
pela Lei Complementar 1074/2008 e redistribuído pela Portaria 
GR-5.791-2012, fica redistribuído da Procuradoria Geral da USP 
para a Faculdade de Educação.

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, retroagindo seus efeitos a partir de 17-03-2014. 
(Proc. USP 09.1.55.48.4).

Portaria GR-6.558, de 30-5-2014

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1170929, Técnico T1A, criado 
pela Lei Complementar 1074/2008 e distribuído pela Portaria 
GR-5.528-2012, fica redistribuído da Faculdade de Filosofia, 
Letras e Ciências Humanas para a Faculdade de Educação.

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, retroagindo seus efeitos a partir de 21-10-2013. 
(Proc. USP 12.1.1336.8.1).

Portaria GR-6.559, de 30-5-2014

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1171615, Técnico T1A, criado 
pela Lei Complementar 1074/2008 e redistribuído pela Portaria 
GR-5.673-2012, fica redistribuído do Instituto de Estudos Avan-
çados para a Escola de Enfermagem.

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, retroagindo seus efeitos a partir de 07-04-2014. 
(Proc. USP 13.1.4275.1.7).

Relatório de Situação”. Foi dada a palavra ao Sr. Lázaro Tadeu Fer-
reira da Silva do “Movimento Nascentes do Paraíba que abordou o 
que segue: “Lázaro: “Eu estive observando claramente a fala da 
Senhora e do Vereador, e em particular tenho uma preocupação 
pessoal por conta do nosso trabalho na região do movimento Nas-
centes do Paraíba, a gente sempre defendeu inclusive a questão de 
Estado, já falamos várias vezes na assembleia até e inclusive está se 
discutindo a possibilidade de futuramente ter uma unidade de ges-
tão para bacia do Paraitinga, Paraibuna separado da calha do Rio 
Paraíba do Sul, razões obvias, em que todos os recursos acabam por 
lá e nem vem para cá, e que na verdade precisa reunir esses muni-
cípios. Dito isso e além disso, nas citações que fora dada ali, ficou 
muito claro também a coisa que está em pauta, hoje que o senhor 
falou que o Governador pontualmente faz alguns benefícios, me 
perdoe dizer aqui, faz algum agrado para este ou aquele município 
ou promessa de agrado, mas que na hora da gestão geral acaba 
tendo alguns problemas que eu espero que neste coletivo de hoje 
ainda seja falado sobre isso, mas também fora citado a questão da 
CIESP, que eu gosto e admiro, o João principalmente pelo sorrisoe 
gentil como ele é, enquanto pessoa, mas que a sensação que eu 
tenho por outros processos que a gente caminha no município de 
Paraibuna, Redenção e outros, porque o nosso trabalho a gente tem 
estado em diálogos no município que a CIESP há três anos tem nos 
abandonado, embora a gente tenha dado oficialmente para o Pre-
feito do município, o Conselho de Meio Ambiente tenha solicitado a 
participação do CIESP, que tem se ausentado a conversar a respeito 
da área de condomínio que restou abaixo quando fora cortado o Rio 
Paraitinga para então ser feita a represa. E a CIESP continua na 
orientação educacional que ela faz institucional, e isso é institucio-
nal, não é uma contribuição de fato para a educação deste coletivo 
que fora colocado ali Redenção, Natividade e Paraibuna porque o 
que se tem que colocar na história é o que fora colocado aqui e que 
no mapa do município de Paraibuna hoje configura o Rio Paraibuna 
como o Rio Paraíba do Sul e que na orientação de educação dada 
na CIESP, é dito que o rio começa ali com a água que sai e está no 
site da CIESP esta orientação transformando o Rio Paraibuna em 
então Rio Paraíba antes do de fato, denominação cultural que seria 
no encontro da nascente do Paraitinga-Paraibuna. Agradecer a 
Nelma e outros aqui do município, nós viemos visitar as crianças na 
beira do Ribeirãoe no dia 23, domingo, estivemos neste tal encontro 
com pessoal daqui, o senhor Prefeito, que está se mobilizando neste 
sentido. O que eu quero dizer com isso, a CIESP, a minha visão e eu 
posso estar complemente errado, ter dado informação errada, não 
ter cumprido e ali mostrou os princípios e objetivos que deveria ser 
feito ao longo do tempo, que os tais royalts não tem sido trabalha-
do de forma coletiva nos municípios e junto com a CIESP para saber 
da onde vai e deve ser destinado esses recursos para orientação e 
desenvolvimento, está certo, e a CIESP se ausenta e meio que faz o 
mesmo sorriso”. Encerradas as discussões e efetuadas as correções 
nas atas, o senhor Presidente abre as votações do dia: as atas das 
reuniões Plenárias dos dias 09-10-2013 (Plenária realizada em 
Guararema/SP) e 17-12-2013 (Plenária realizada em São Luiz do 
Paraitinga/SP) são aprovadas pelos senhores membros do CBH-PS. 
Em seguida foi referendada a Deliberação “Ad-referendum” CBH-PS 
016/2013 que aprova o Relatório de Situação, sendo todos os mem-
bros favoráveis ao encaminhamento do Relatório de Situação ao 
CRHI, após foram votadas as Deliberações inclusas extra-pauta, 
sendo todas elas aprovadas, a saber: Deliberação CBH-PS 001/2014, 
Deliberação CBH-PS 002/2014, Deliberação CBH-PS 003/2014 (men-
cionadas nas linhas 63 até 69 desta “ata”). Deu-se início a apresen-
tação da Secretaria de Agronegócio e Meio Ambiente do município 
de Redenção da Serra, tendo a palavra a senhora Engª Agrônoma 
Sandra Regina Resende, que expôs a situação do Dique - Represa de 
Redenção da Serra, levando ao conhecimento de todos os presentes 
que as condições atuais em que se encontra a “Represa”, com seu 
nível d´água baixíssimo, impede o crescimento do município, o 
desenvolvimento turístico, influenciando diretamente no desenvol-
vimento econômico da cidade, que Redenção da Serra em datas 
passadas foi palco de inúmeras competições náuticas sediando até 
competições “sulamericanas”. Comentou ainda que contou com o 
apoio do senhor Secretário Executivo do CBH-PS e Diretor Regional 
do DAEE - Bacia Paraíba do Sul e Litoral Norte, Engº Nazareno 
Mostarda Neto, para promover uma reunião com a Secretaria de 
Saneamento e Recursos Hídricos do Estado de São Paulo, com o 
então senhor Secretário de Estado, o Sr. Edson Giriboni cuja pauta 
foi a situação atual do Dique de Redenção da Serra. Informou ainda 
que na reunião estiveram presentes o senhor Engº Nazareno Mos-
tarda, o senhor Prefeito do município de Redenção da Serra, Sr. 
Benedito Manoel de Morais, a Srª Nelma Biondi de Angelis, Secretá-
ria do Meio Ambiente e Agronegócio do município de Redenção de 
alguns vereadores do município. Dada a palavra ao senhor vereador 
do município de Redenção da Serra, Sr. Geraldo Aparecido, conheci-
do como vereador “Paçoquinha”, que relata a estória do município, 
desde sua fundação até a atualidade e enfatiza a preocupação dos 
munícipes sobre a falta d’água no município e região. O senhor 
Presidente agradece a explanação do senhor vereador e lembra que 
o senhor Governador Geraldo Alckmin, em tempos passados, já se 
mostrou favorável a construção do Dique e determinou que o DAEE 
auxiliasse a prefeitura de Redenção da Serra na elaboração do 
Projeto.O Senhor Presidente coloca em votação uma “Moção de 
Apoio” à prefeitura de Redenção da Serra, aprovada por todos os 
membros do CBH-PS, que concordam que o documento ora aprova-
do fosse encaminhado ao senhor Governador. O Professor Lázaro 
pede novamente a palavra e diz que tem uma preocupação pessoal 
por conta dos trabalhos por ele executados e fala de suas ações em 
conjunto com a Prefeitura de Redenção da Serra. Questionou tam-
bém sobre qual seria o nosso papel como cidadão e o papel de cada 
órgão do estado.Em seu discurso, fala: “eu tenho dúvida se a discus-
são que eu tinha solicitado que já vem lá do ano passado, de que 
viesse aqui o Governo de Estado e o DAEE fazer aquela apresenta-
ção que não fora bem feita de última hora e que eu solicitei de novo 
que não veio na pauta. Sabe a dúvida que eu tenho Mostarda, para 
mim está tudo muito claro, para mim, mas eu tenho que estar 
errado, fora tudo orquestração, fora feito o mesmo que supetão 
para não se conversar sobre aquele processo que houve lá em Tau-
baté e aquela conversa, não se podia colocar nessa reunião a con-
versa porque não interessava, o governador teria uma decisão para 
tomar e essa discussão não era para ser feita, por isso então, o 
Mostarda com o ofício que eu fiz para o DAEE ou para o Comitê que 
fosse pautado hoje, de preferência no período da tarde para poder 
não tomar o tempo dessa Plenária, não fora colocada a questão de 
Transposição. Então gente é isso, qual é o nosso papel? Se está 
certo? Qual é o papel de cada instituição que representa aqui den-
tro e me desculpe de novo João, que não é você, é a CIESP, uma 
CIESP interativa que com jeitinho deixou os objetivos que deveriam 
ser todos cumpridos e começou a envernizar a bacia, a represa, e 
que começa a deturpar a história desta bacia. Pergunto eu e agora 
perguntando para o DAEE viu Mostarda, não dá a impressão que 
nessa história de virar o Paraibuna ao invés de ser Paraíba, virou 
Paraíba e não Paraibuna, não dá impressão na história que cortaram 
os dois rios o que tinha que cortar, e aproveitando desta oportuni-
dade para que não se discutisse a Bacia do Paraitinga e Paraibuna 
também como federal e sim que o Paraíba do Sul então começa ali 
e então o Governo de Estado tenha direito de ir sozinho e como está 
fazendo lá em Igaratá, decidiu o que ele bem entender porque é do 
Estado e a foz não existe do Paraibuna no Paraitinga, mas sim o 
Paraíba nasce daqui para baixo. Então tudo isso me parece que nós 
já chegamos numa coisa que os senhores podem não estar obser-
vando, me perdoem, o futuro da falta d’água não é futuro, já está 
faltando. A guerra dos estados pela água já está ocorrendo e a 
arbitrariedade do Governo de nos fazer de bonecos de fantoche, 
mas ele decide da maneira que ele quer, já tá armado como dizia 
Raul Seixas. A coisa está na raiz e a gente tá discutindo os galhos. 
Então era isso que eu queria colocar e queria sentir posicionamen-
tos ao invés da ansiedade de término da reunião”. O senhor Presi-
dente informa ao senhor Professor Lázaro que foi colocado no início 
da reunião, que seria enviado um convite ao Governo do Estado 
para que viesse e fizesse uma apresentação aqui sobre a questão da 
integração dos reservatórios e isso vai ser feito pelo comitê: “é 
urgente, vai ser feito hoje. O Comitê na verdade, nesta questão, 
pode deliberar, mas na realidade não vai ser o poder decisório para 
a questão do Paraíba do Sul. Por outro lado a Constituição Federal 

Ailton Barbosa Figueira, Antonio Cláudio Freire Guimarães, estava 
presente o Senhor Prefeito municipal, Benedito Manoel de Morais, 
Prefeito do município de Redenção da Serra, representando o 
senhor Prefeito do município de Pindamonhangaba, Sr. Ronie Paiva 
Teixeira de Freitas e representando o senhor Prefeito do município 
de Igaratá, Sr, Juarez Domingues de Vasconcelos, também membros 
deste CBH-PS e demais convidados para tratar da seguinte ordem 
do dia: Discussão e aprovação das atas das reuniões dos dias 09-10-
2013 (Plenária realizada em Guararema/SP) e 17-12-2013 (Plenária 
realizada em São Luiz do Paraitinga/SP); Discussão e aprovação 
da Deliberação “Ad-referendum” CBH-PS 016/2013 que “Aprova 
o Relatório de Situação dos Recursos Hídricos 2013 - Ano Base 
2012 da UGRHI-2 - Paraíba do Sul”; Apresentação da Secretaria de 
Agronegócio e Meio Ambiente do Município de Redenção da Serra 
- Situação do Dique / Represa de Redenção da Serra/SP; Breve relato 
sobre o Projeto de Geoprocessamento de Imagens do CBH-PS; Breve 
relato sobre o Projeto de Comunicação da Secretaria Executiva do 
CBH-PS - Equipe UNITAU; Considerações do Mestre Profº Dr. Marce-
lo dos Santos Targa - UNITAU.

Às dez horas, após a composição da mesa, sob a presidência do 
Senhor Prefeito do município de Guaratinguetá/SP e Presidente do 
CBH-PS, Sr. Francisco Carlos Moreira dos Santos, deu-se início aos 
trabalhos do dia com a execução do hino nacional, do hino do 
município de Redenção da Serra e uma apresentação do senhor 
Joilson Junior Aparecido, músico nascido em Redenção da Serra, que 
tocou a música “Paraíba”, de sua autoria. O senhor Presidente 
cumprimentou os senhores membros da mesa, as autoridades pre-
sentes, os membros do CBH-PS demais presentes e convidados, 
parabenizou a cidade e os dirigentes do CBH-PS. Passou a palavra 
ao senhor vice-presidente do CBH-PS, Eng Luiz Roberto Barretti, que 
cumprimentou todos os presentes, falou sobre o uso múltiplo da 
água, e que a questão da transposição ainda será muito debatida. 
Dada a palavra ao Exmo Sr. Prefeito do município de Redenção da 
Serra, Sr. Benedito Manoel de Moraes Prefeito Nequinho, como é 
chamado, membro do CBH-PS - Segmento Prefeitura - Grupo 04 - 
que agradece a diretoria e a iniciativa da Reunião Plenária estar 
acontecendo no município de Redenção. Em seguida falou o senhor 
Presidente da Câmara de Vereadores do município de Redenção da 
Serra, Sr. José Carlos Cursino, que utilizou da palavra para fazer 
agradecimentos. Dada a palavra ao senhor Superintendente da 
SABESP, Sr. Otto Elias Pinto, membro do CBH-PS - Segmento Estado, 
que cumprimentou as autoridades da mesa e demais presentes na 
reunião e diz que é importante a discussão proposta por Redenção 
da Serra sobre a Construção do Dique no município de Redenção. O 
Sr. Otto faz também um breve comentário sobre a situação dos 
reservatórios d’água do Estado de São Paulo. Encerrando os discur-
sos da mesa diretiva, com a palavra o senhor Diretor Regional do 
DAEE e Secretário Executivo do CBH-PS, Engº Nazareno Mostarda 
Neto, que cumprimenta e agradece as autoridades e demais presen-
tes e passa a palavra ao senhor Presidente Francisco Carlos. Dando 
seqüência aos trabalhos, o senhor Presidente consulta os membros 
do CBH-PS, sobre discutir o assunto referente e “interligação da 
bacia do Rio Paraíba do Sul” em uma outra data, firmando junta-
mente com o corpo diretivo do CBH-PS, o compromisso com os 
senhores membros e demais presentes de que a Secretaria Executi-
va do CBH-PS providenciaria o encaminhamento de um ofício ao 
senhor Governador do Estado, Sr. Geraldo Alckmin, com um pedido 
de explanação referente a Interligação do rio Paraíba do Sul, o que 
foi aprovado. Em seguida solicitou aos senhores membros a inclu-
são na pauta das Deliberações: Deliberação CBH-PS 001/2014, que 
“Aprova o Parecer Técnico da CT-PL referente as obras do Sistema 
Viário Via Cambuí, Deliberação CBH-PS 002/2014, que “Retifica o § 
1 do Artigo 1º da Deliberação CBH-PS 014/2013 referente a criação 
do Grupo de Trabalho PDPA e Deliberação CBH-PS 003/2014 que 
“Aprova a nova denominação do projeto de demanda induzida do 
CBH-PS, aprovado pela Deliberação CBH-PS 012/2011 e referenda-
do pelas Deliberações CBH-PS nºs 010/2013 e 012/2013, também 
aprovada pelo plenário. Abertas as discussões para aprovação das 
atas dos dias 09-10-2013 referente a Reunião Plenária Ordinária 
ocorrida no município de Guararema/SP e do dia 17-12-2013, refe-
rente a Reunião Plenária Extraordinária, ocorrida no município de 
São Luiz do Paraitinga/SP. Pede a palavra o senhor Juarez Domin-
gues de Vasconcellos, membro do CBH-PS - Segmento Prefeituras - 
representante da Prefeitura Municipal de Igaratá, que agradece as 
palavras do senhor Prefeito “Nequinho”, e explica a problematiza-
ção: os “projetos não estavam de acordo com o Manual de Procedi-
mentos Operacionais - MPO do FEHIDRO e, que na visão da Câmara 
Técnica de Planejamento do CBH-PS - CT-PL - não poderiam ser 
aprovados”, portanto, na Plenária realizada em Guararema 
(09/10/2013), na qual se discutiu a “hierarquização dos projetos”, 
houve um “movimento”, que ele foi “voto vencido” e a Plenária 
decidiu pela aprovação. Esclareceu ainda que, na Plenária realizada 
em Guararema, ele, Juarez, foi convidado a representar os membros 
da CT-PL, portanto, não estava “representado a Prefeitura de Igara-
tá”, como foi dito pela senhora prefeita de Piquete, Sra. Ana Maria 
Gouvêa, na ocasião da Reunião Plenária ocorrida em 17-12-2013 no 
município de São Luiz do Paraitinga, reunião esta em que ele não 
esteve presente porque estava em período de férias e, portanto, 
viajando com a família. Comentou ainda que nesta reunião de São 
Luiz do Paraitinga, a senhora prefeita Ana Maria, “fez uma Moção 
de Repúdio” à ele Juarez. Informou também a todos os membros e 
demais presentes que “quase todos os projetos que a equipe da 
CT-PL optou pela não hierarquização, baseando-se nas normas 
estabelecidas pelo MPO FEHIDRO, foram rejeitados posteriormente 
pelos senhores Agentes Técnicos do FEHIDRO, por apresentarem 
irregularidades e não contemplarem as exigências do MPO”. O Sr. 
Juarez faz o seguinte comentário: “a CT-PL sempre foi, é e será 
comprometida, com os assuntos que lhe compete analisar”. Pediu a 
palavra o senhor Luiz de Gonzaga Santos, membro do CBH-PS - 
Segmento Sociedade Civil - categoria Usuários Agrícolas, represen-
tante do Sindicato Rural de Paraibuna, fez suas considerações 
dizendo que ele, na reunião Plenária realizada em Guararema, fez a 
conciliação entre as partes para solucionar os equívocos. Com a 
palavra o senhor Ronie Paiva, membro do CBH-PS - Segmento Pre-
feitura - Grupo 05, representante do senhor prefeito do município 
de Pindamonhangaba, Sr. Vito Ardito Lerário, que argumentou a 
respeito dos procedimentos de análise de projetos pela CT-PL. Após, 
o senhor Getúlio Martins, Secretário do Meio Ambiente da Prefeitu-
ra de Guaratinguetá, falou a respeito do projeto de Guaratinguetá 
cancelado pelo Agente Técnico do FEHIDRO por conter “erro de 
assinatura” e lamentou o ocorrido.Passada a palavra à Sra. Sueleide 
Prado, da ONG Vale Verde, membro do CBH-PS - Segmento Socieda-
de Civil - categoria Entidades Ambientalistas, solicita a correção de 
seu nome na ata da reunião Plenária realizada em São Luiz do 
Paraitinga, e registra que “a CT-PL realiza um árduo trabalho na 
análise e hierarquização dos projetos, mas quando chega no FEHI-
DRO, não sabemos se serão ou não aprovadas as indicações dos 
Comitês de Bacias do Estado de São Paulo”. Após, foi dada a pala-
vra ao senhor engenheiro Eugenio de Araujo Neto, que faz conside-
rações a respeito da ata da Plenária realizada em Guararema, 
menciona que foi citado como testemunha, mas como não estava 
presente na ocasião, não pôde fazer alteração na ata. Afirma ainda 
que em momento algum viu desrespeito dentro da CT-PL.O senhor 
Getúlio Martins, Secretário do Meio Ambiente da Prefeitura de 
Guaratinguetá, pede a palavra e questiona a respeito do conteúdo 
do “Relatório de Situação dos Recursos Hídricos 2013 - Ano Base 
2012 da UGRHI-2 - Paraíba do Sul”, perguntando sobre os aponta-
mentos feitos na época da reunião Plenária realizada em São Luiz 
do Paraitinga, que deveriam ser incluídos nas “Considerações 
Finais” do Relatório em questão. Pergunta ainda se as contribuições 
do “Relatório de Situação” serão feitas naquele momento, durante 
a reunião em andamento, ou após o término da mesma, uma vez 
que já está na ata e aprovado. Foram esclarecidas as dúvidas e 
informado aos senhores membros do CBH-PS que a CT-PL em reu-
nião com o senhor Engº Breno Gurgel, proprietário da empresa 
Gurgel Engenharia, contratada para a elaboração do Relatório de 
Situaçào, apresentou os apontamentos que deveriam constar na 
redação final do relatório ora em discussão. O engenheiro Mostarda 
esclarece que esse assunto já foi discutido na reunião Plenária rea-
lizada em São Luiz do Paraitinga, que as providências foram toma-
das e que hoje, nesta reunião Plenária, estamos referendando a 
Deliberação “Ad-referendum” CBH-PS 016/2013 que “Aprova o 


